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□雨来

我一个同事喜欢台球，昨天
突然抛出这个问题。还真值得讨
论。明星很多，找个偶像级别的
很难。上一个体育偶像是谁？姚
明？

姚明退役时，苏群在《三联生
活周刊》中写道：“他聪明、幽默、
睿智，擅长化解疑难提问；他有足
够的团队精神，包容队友，球场上
敢做敢当，具备领袖气质。这些
性格特征，反射出的国家形象正
面、高大并具备包容性。没有人
比姚明更合适担任‘国家面孔’。
大多数外国人看到姚明会留下一
个中国印象：中国很强大，但很安
全，中国人很聪明，也很开放和包
容，并且会像姚明那样彬彬有
礼。姚明在国家形象宣传上的作
用，远远超过政府花巨资在纽约

时代广场的大屏幕上打广告。”
这段话实在太精彩。然而，

体育偶像不能复制，姚明只有一
个。好在，体育偶像总归有一些
共性。

首先，所从事的运动要充分
国际化。现在，再没有比体育运
动更容易国际化的了，如果一项
运动在全球的普及程度不够，只
能说明这项运动本身有问题。板
球堪称印度国球，但因为规则复杂
比赛时间长，不利于电视转播，也
不利于商业化，于是，印度的板球
明星在国内纵然可以和宝莱坞明
星一样耀眼，但在国际上却籍籍无
名。其实，当我们谈论板球时，与
印度人谈论乒乓球区别不大。乒
乓球再出个邓亚萍不难，但像邓亚
萍一样家喻户晓几无可能。

其次，这项运动的商业化程
度要高。前不久，丁俊晖和梁文

博参加了斯诺克世界杯邀请赛，
赛制很奇葩，每人一局，比乒乓球
团体赛还简单，比赛结果的偶然
性很大。这是以花样吸引赞助。
国际乒联前主席沙拉拉曾对赛制
刀砍斧削：小球变大球，21分改为
11 分。有位体育官员酸酸地说，
要是改成 1分制，谁都能得冠军。
你看，国际乒联为推进商业化想
尽点子，体育专业人士竟然不理
解。现在，商业化程度决定了体
育运动的发展，反之亦然。网球
不算太普及，但它时尚，有贵族基
因，它的关注度和商业化程度就
很高。因此，网球明星也有成为
体育偶像的机会。

李娜具备体育偶像的素质，
因为她有个人魅力。李娜除了在
球场上顽强拼搏，并历史性地夺
得大满贯冠军外，她的真实、幽默
尤其可贵。真实是稀缺品，不少

人会为了正确而牺牲真实，但李
娜不会。她的坦率、幽默甚至自
我解嘲，提升了她的商业价值。
她的商业代言，顶峰时超过姚明，
奔驰、劳力士都找上门，其中绝对
有逻辑。

刘翔有成为体育偶像的机
会，但他的遗憾在于缺乏李娜的
品质。另一个与体制做无谓斗争
的是宁泽涛。如果游泳像网球一
样开放，他的命运也许会不一样。

放眼现在，体育偶像似乎只
能出现在足球、篮球、网球、田径
等领域了。冠军头衔、顽强拼搏，
这些元素已不足以成全体育偶
像。邓亚萍的时代已经过去，强
调争光和精神力量已不足以打动
公众。

下一个体育偶像要快些出
来，体育体制也要做些改变。好
在，像网球，已经在变。

下一个体育偶像在哪儿？

据新华社马德里 7 月 18 日电
西班牙足球界曝出腐败丑闻！西警
方 18日在一次代号为“苏尔”的反
腐行动中，逮捕了西足协主席比拉
尔等数人，并搜查了位于马德里拉
斯罗萨斯的西足协总部。

据西班牙媒体透露，比拉尔于
当天早晨在自己的住所被带走。与
他同日被捕的还有他的儿子戈尔
卡·比拉尔以及西足协经济部门副
主席兼特内里费足协主席胡安·帕
德隆。据估计，本次行动逮捕人数
有 10余人，他们涉嫌非法挪用、个
人腐败及伪造文件等。此外，西警
方当天也对西足协总部以及特内里
费、巴伦西亚足协等地方足协办公
室展开了多起搜查。

这一反腐行动源于西班牙高级
体育委员会于 2016年作出的一次
指控。调查人员认为比拉尔涉嫌通
过推进西班牙国家队与其他球队间
的友谊赛，为其出任律师的儿子牟
取商业利益。他们已就国家队此前
曾进行的一些友谊赛展开了调查，
其中包括 2016欧锦赛前西班牙对
韩国和波黑队的热身赛。

与此同时，调查人员还指出，西
足协主席涉嫌与西班牙各地区足球
协会的领导人进行交易，获取他们
的支持，以保证自己连任。比拉尔
自1988年出任西足协主席以来，已
担任这一职务长达29年，今年4月
他刚刚再次实现连任。目前他还兼
任国际足联副主席等职务。

由于警方的行动，当日西足协
发表声明，宣布原定于20日举行的
新赛季西甲及西乙赛程抽签将推
迟。

西班牙足球反腐

西足协主席被逮捕
本报讯 北京时间7月 19日，

据美国媒体报道，休斯敦火箭队
老板莱斯利·亚历山大已经决定
出售球队并寻找买家，而据知情
人士透露，曾效力于火箭队的中
锋姚明有兴趣购买火箭队。

2002年，姚明以NBA状元秀
的身份被火箭队选中。此后，姚
明把整个NBA生涯都献给了休斯
敦。姚明不仅帮助火箭队成为一
支具有实力的球队，而且也提升

了火箭队的全球影响力，尤其是
在亚洲。

正是由于姚明的关系，火箭
队至今依然在亚洲，特别是中国，
非常受欢迎。

7 月 18 日，火箭队老板莱斯
利·亚历山大宣布他已经决定出
售球队。随后，媒体纷纷猜测和
讨论火箭队的新买家。

据熟悉姚明的知情人士透
露，这位前火箭队当家中锋有兴

趣购买火箭队。
NBA 商业记者达伦·罗威尔

则在推特上表示，火箭队在亚洲
依然是最受欢迎的 NBA 球队之
一。如果有亚洲买家有兴趣（买
火箭队），可以提升售价。火箭目
前的估值是16.5亿美元，如果姚明
真的决定出面牵头，相信一定会
找到不少感兴趣的投资者。

另外，美国媒体abc13还就谁
应该成为火箭队的新老板在社交

媒体上进行了一个问卷调查，一
共 3 个候选人，姚明的得票率为
29%，仅次于休斯敦当地的亿万
富翁、全美最大连锁餐厅老板，身
家31亿美元的蒂尔曼·费尔蒂塔
（36%）。

另一位候选人是休斯敦当地
一个家具连锁企业的老板，名叫
吉姆·麦克金威尔，他的得票率是
23%。

（新体）

美媒曝姚明有意收购火箭

本报讯 北京时间7月19日，据
知名NBA记者袁方报道，丁彦雨航
与达拉斯小牛队总经理尼尔森就是
否继续合作进行了会谈。目前双方
尚未签下正式的合同，但小牛邀请
丁彦雨航继续跟队训练，小丁将在
之后通知小牛自己的决定。

丁彦雨航与小牛总经理尼尔森
进行了一次会面，商讨双方的未
来。美国西部时间7月18日早上6
点，专程赶到洛杉矶的尼尔森和小
丁开了一个长会，第一次面对面跟
小丁谈了谈他的 NBA前程。会面
中，尼尔森代表小牛队对小丁高度
肯定，尼尔森说小丁在过去3个月
里的进步是很多 NBA球员需要花
费一个赛季才能获得的。

小牛队 15 人名单将在季前训
练营期间最后确定，小丁如果有合
同，也将在那个时间拿到。尼尔森
正式对小丁发出邀请，让他短暂回
国十来天后返回达拉斯跟队训练，
拿出和夏联一样的劲头和表现，继
续进步，给自己争到一份正式的
NBA 合同。小牛队没有给小丁开
出双向合同，而是在认真考虑一份
正式合同。小牛队非常喜欢小丁，
但需要考虑的除了小丁的表现以
外，还有其他队员和全队阵容最后
的协调。

小丁现在拥有决定权，他可以
拒绝邀请，直接要求小牛队先开出
合同他再回来训练，也可以选择不
问前程低头向前。小丁将在美国时
间 7 月 20 日通知小牛队他的决
定。 （新体）

丁彦雨航与小牛完成会谈

是否留在小牛，决定权在他

据 新 华 社 北 京 7 月 19 日 电
CBA 北京控股篮球俱乐部 19 日宣
布已同马布里正式签约，马布里新
赛季将身披北控男篮战袍，转战奥
体中心，继续为北京的球队征战。

北控篮球俱乐部表示，在北京
首钢男篮决定不与马布里续约后，
北控和马布里走到了一起，这样既
可以满足马布里在北京继续再打一
年球的愿望，又能够给北控这支新
赛季招兵买马、志存高远的青年军
带来丰富的经验。

据介绍，北控篮球俱乐部之所
以最终选择马布里，除了竞技层面
的原因之外，也充分考虑到马布里
曾经为北京篮球作出的贡献，认可
他在昔日取得的成绩和在球场上的
拼搏精神，同时也因为北京球迷对
他的拥戴和喜爱，最终促成了双方
的合作，这样也让北京球迷继续有
机会看到自己的城市英雄在北京续
写辉煌。

与北控签约后，马布里表示：
“北京是我的家，我很难想象，在我
职业生涯的最后一个赛季，自己会
离开北京，为其他城市打球的感
觉。现在我的梦想实现了，我的心
永远和北京在一起，我会把我所有
的一切，都留在最后一个赛季的球
场上，帮助球队。希望北京的球迷
朋友们，能够来奥体中心为我们加
油，因为这支球队同样代表北京。”

随着马布里的加盟，新赛季北
控篮球俱乐部北京农商银行队的三
名外援已经全部确定，分别是马布
里、兰多夫和阿巴斯。

据悉，本月30日北京控股篮球
俱乐部将在奥体中心举办马布里正
式加盟球队的媒体见面会。

马布里
加盟北控男篮

7 月 15 日，达拉斯小牛队球员
丁彦雨航在比赛中。 新华社发


